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Горящий в сердце Октябрь

Революция! И в горле 
                                        ком.
И пусть нам остались 
             обрывки и крохи,
За комиссаром в 
 буденовке упрямо идем
По всем ста годам 
                  великой эпохи!

И сколько б ни каркали: 
                быльем поросло!
Покрылось патиной 
                 и кануло в Лету,
Но от слова «Революция»  
                    исходит тепло
И равного ему 
                в аналогах нету!

Красный Октябрь 
                    и голос трубы,
Заставляющий вверх 
     поднимать наши лица,
И первое буквы: 
                      Мы – не рабы!
И первый наказ: 
           постоянно учиться! 

И все впервые, 
         как говорят, с листа,
Каждый день, 
как рождение из утробы,
Главное, что идея была 
                                       чиста,
Без дикой ненависти, 
             без страха и злобы.

Главное – был горизонт 
                                 и восход,
Движенье,  наперекор 
       исторической были…
Вы знали, что так никто 
                               не живет,
Но будут жить  там,  где 
                 вы проходили…

Вы верили в каждый 
                 свой новый шаг,
И веру несли  
        просветленные лица,
Поэтому поднятый 
                      красный флаг
Заставляет  сердца наши 
                   яростно биться! 

Леонид 
ЧЕРКАШЕНИНОВ

11 ноября во Дворце культуры города Барнаула прошло краевое 
торжественное собрание в честь юбилея Великой Октябрьской 
социалистической революции, организованное 
Алтайским краевым комитетом КПРФ 
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Горящий  в  сердце  Октябрь
Пресс-служба  Барнаул
 
Алтайского крайкома КПРФ

ал, вмещающий около 
700 человек, был запол-
нен практически пол-

ностью. На встречу, посвя-
щенную знаменательной да-
те, прибыли почетные граж-
дане, внесшие значительный 
вклад в развитие Алтая, акти-
висты общественных органи-
заций, сторонники партии.

Торжественное собрание 
буквально было пропитано 
ощущением советской эпо-
хи. Уже на входе во Дворец 
культуры революционную 
атмосферу создавали солдат 
и матрос, встречавшие посе-
тителей. На один день зда-
ние превратилось в предста-
вительство рабоче-крестьян-
ского государства. На балко-
не реяли флаги всех 15 союз-
ных республик, а в фойе 
звучали советские патриоти-
ческие песни. Как и на ми-
тинге 7 ноября, все желаю-
щие могли сделать фотогра-
фию с изображением В.И. Ле-
нина возле стенда, посвящен-
ного юбилею революции. 

Подготовленный концерт 
возвращал участников соб-
рания в героические годы 
великих побед советского 
государства, путь к которым 
открыла Октябрьская рево-
люция. Молодость нового 
мира и будущее грандиоз-
ных социальных свершений 
символизировали молодые 
артисты лучших и ярких 
коллективов Барнаула из 
разных студий и театров: 
это и образцовый театр со-
временного танца «Иван да 
Марья», молодежный ан-
самбль студии «Диапазон», 
детский театр студии эстрад-
ного танца «Хорошки» и дру-
гие. В ходе концерта высту-
пило много заслуженных ис-
полнителей, среди которых 
лауреат премии Ленинского 
комсомола Владимир БА-
КИТКО. 

В паузах между выступле-
ниями ведущие концерта 
рассказали об успехах, кото-
рых добился Алтайский край 
благодаря победе Великого 

Октября. Это и строитель-
ство новых заводов, новых 
жилых кварталов, школ, 
больниц, вузов и парков. 
Это и героический трудовой 
подвиг в годы войны, когда 
на Алтай была эвакуирована 
большая группа предприя-
тий оборонного значения, 
придавшая импульс про-
мышленному развитию ре-
гиона. Это и освоение це-
линных земель, превратив-
шее Алтай в одну из главных 
житниц страны. Это и поко-
рение космоса, в дело кото-
рого внес свой вклад и Ал-
тайский край – родина вто-
рого космонавта Германа 
Степановича ТИТОВА. 

От всего сердца и с боль-
шим воодушевлением звуча-
ли со сцены слова привет-
ствий. Виталий САФРОНОВ, 

член бюро крайкома КПРФ, 
возглавлявший крайком 
КПСС с 1990 по 1991 гг., пер-
вый секретарь крайкома 
КПРФ с 1991 по 2006 гг. на-
помнил о всемирно-истори-
ческом значении Великого 
Октября:

– В этом зале собрались 
лучшие представители всех 
городов и районов края, – от-
метил Виталий Александро-
вич. – От имени коммуни-
стов всех поколений позволь-
те поздравить вас с величай-
шим праздником – 100-лети-
ем Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции. Октябрь перевернул 
весь ход истории, создав пер-
вое в мире государство рабо-
чих и крестьян, а потому и 
история покатилась в том на-
правлении, чтобы любое го-
сударство уделяло больше 
внимания человеку труда. 
Сто лет – лишь мгновение в 
масштабах истории. И в это 
мгновение мирного труда, 
причем прерываемое агрес-
сией империалистов, был 
создан рабочими и крестьян-
скими руками великий Со-
ветский Союз. Сегодня мы 
переживаем позорное время, 
когда руками предателей, на-
ходившихся во главе партии, 
разрушен Союз. Несмотря на 
это мы с оптимизмом долж-
ны смотреть в будущее. При-
мер Китая, идущего путем 
социализма, показывает, ка-
ких успехов можно добиться. 
Историческая перспектива 
за нами! Да здравствует Ве-
ликая Октябрьская социали-
стическая революция! Слава 
ее творцам во главе с Влади-
миром Ильичем Лениным!

Первый секретарь Алтай-
ского крайкома КПРФ, руко-
водитель фракции КПРФ в 

Алтайском краевом Законо-
дательном Собрании Мария 
ПРУСАКОВА в своем высту-
плении отметила значение и 
ценность Великого Октября 
для современных коммунис-
тов:

– Я руководитель краевого 
отделения партии, которая 
является наследницей идей 
Октябрьской революции. И я 
обещаю, что все заветы Вла-
димира Ильича, все заветы 
Великого Октября мы будем 
с горящим сердцем испол-
нять, добиваться того, чтобы 
нами гордились потомки. 
Позвольте передать поздрав-
ления со знаменательным 
юбилеем от Председателя на-
шей партии Геннадия Андре-
евича ЗЮГАНОВА. 

В первых числах ноября  
в городе Санкт-Петербурге 
прошла 19-я Международная 
встреча рабочих и коммуни-
стических партий, в которой 
приняли участие более 130 
делегаций из разных стран 
мира – от Австралии до Уруг-
вая. Это говорит о том, что се-
годня дело Великого Октября 
живо на всей планете. Со 
столетием революции, ува-
жаемые товарищи!

Мария Николаевна подве-
ла итоги конкурса работ ху-
дожников к юбилею револю-
ции в рамках краевой вы-
ставки «Краски осени». Его 
победителями стали Ирина 
ЛЕДЕНЁВА (за работу «Наша 
история») и Иван БЫКОВ (за 
работу «В поле. Ожидание»). 

С приветственным словом 
к участникам встречи обра-
тился и гость праздника из 
соседнего региона – первый 
секретарь Алтайского респу-
бликанского комитета КПРФ 
Виктор РОМАШКИН:

– Дорогие земляки, уважа-

емые товарищи! Для Респуб-
лики Алтай, для Горно-Ал-
тайской автономной обла-
сти нельзя переоценить зна-
чение Великого Октября. Не 
зря говорят, что Горный Ал-
тай шагнул из феодализма 
прямо в социализм, минуя 
капиталистическую стадию. 
У нас практически не было 
промышленности – ее нам 
дала Советская власть. Она 
дала превосходное образо-
вание и медицину, культуру 
и науку. Мы надеемся, что 
то знамя, что подняли наши 
предки, восторжествует – и 
над Кремлем будет разви-
ваться не триколор, а наше 
рабочее-крестьянское Крас-
ное Знамя. Поздравляю вас 
со знаменательной датой и 
желаю, чтобы наши мечты 
стали реальностью! 

В завершение своего вы-
ступления Виктор Василье-
вич прочел строки из стихот-
ворения Александра МЕЖИ-
РОВА «Коммунисты, впе-
ред!», посвященные Велико-
му Октябрю:

Под февральскими тучами   
                          – ветер и снег,
Но железом нестынущим 
                          пахнет земля.
Приближается день.

Продолжается век.
Индевеют штыки 
              в караулах Кремля.
Повсеместно,
Где скрещены трассы  
                                    свинца,
Где труда бескорыстного 
                          невпроворот,
Сквозь века,
          на века,
               навсегда,
                    до конца:
– Коммунисты, вперед! 
          Коммунисты, вперед!

В ходе торжественного 
собрания памятными меда-
лями ЦК КПРФ в честь 
100-летия Великой Октябрь-
ской социалистической ре-
волюции были награждены 
выдающиеся жители Алтай-
ского края, коммунисты и 
сторонники партии, внес-
шие большой вклад в разви-
тие региона и борьбу ком-
мунистов за права трудя-
щихся.

Но, пожалуй, самым теп-
лым и трогательным было 
поздравление пионерского 
отряда имени Ефима Ма-
монтова из Волчихинского 
района под руководством 
Натальи ЗИМИНОЙ. Пионе-
ры прочли стихи о подвигах 
своих ровесников, пионе-

ров времен Гражданской 
войны, хор отряда испол-
нил песню «Орленок». Сво-
им непрофессиональным, 
но очень искренним и ду-
шевным исполнением ребя-
та заставили зал просле-
зиться. Особое умиление 
вызвал пока еще маленький 
пионер Иван ПОТАПЕНКО, 
которому постоянно прихо-
дилось тянуться к высоко 
поставленному микрофону. 
И в этом старательном дви-
жении словно выражалась 
вся воля юных наследников 
Великого Октября, пытаю-
щихся высоко поднять Крас-
ное Знамя своих героиче-
ских предков. У них это 
должно обязательно полу-
читься, ради идей социализ-
ма, ради счастья всего чело-
вечества!

В торжественном собрании  
в честь 100-летия Великого 
Октября во Дворце культуры 
города Барнаула приняли 
участие представители 
партийных отделений  
27 городов и районов 
Алтайского края
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Дорогие жители 
Алтайского края! 

Сергей ШАРГУНОВ

депутат Госдумы

Давайте помнить великие дости-
жения двадцатого века – мощную 

индустриализацию, всеобщее бесплатное образование и 
здравоохранение, прорыв в космос. Давайте любить и ува-
жать нашу историю.

Прошедшая огонь жестоких сражений, распавшаяся стра-
на была собрана заново.

Антиколониальное освободительное движение, появле-
ние сильных профсоюзов – мировой резонанс отечествен-
ных событий.

7 ноября стало знаменательным для нас еще и потому, что 
в 1941 году, в самый критический момент войны, на Крас-
ной площади состоялся парад войск, откуда бойцы отправля-
лись на защиту Москвы. Среди участников парада были и 
сибирские дивизии.

Всем нам важны и нужны ориентиры в борьбе за правду, 
добро, народовластие, справедливость.

Желаю жителям Алтайского края крепкого здоровья, жиз-
ненного оптимизма, успехов во всех благих начинаниях! 

Поздравляю вас со 
100-летним юбилеем 
Великой Октябрьской 
социалистической 
революции!

Нет у революции конца!
Пресс-служба  
 
Алтайского  крайкома КПРФ

Продолжаем рассказ о том, как коммунисты 
края встречали 100-летие Великого Октября

Первомайский район

Районным комитетом 
КПРФ 7 ноября был прове-
ден автопробег по селам 
Санниково, Фирсово, Бере-
зовка, пос. Правда, в кото-
ром были задействованы 
семь автомашин с партий-
ной символикой. Во время 
автопробега из мегафона 
звучали советские песни. 
По ходу маршрутов колон-
на сделала пять остановок 
у памятников героям Вели-
кой Отечественной и Граж-
данской войны для возло-
жения цветов. В ходе им-
провизированных митин-
гов зачитывались истори-
ческие справки, звучали 
стихи. Во время движения 
люди радостно встречали 
колонну, махали руками, 
фотографировали, подпе-
вали и даже маршировали 
в такт песням, у многих на 

глазах появлялись слезы... 
Оказывается, народ пом-
нит праздник: день 7 Ноя-
бря – красный день кален-
даря!

Целинный район 

7 ноября в честь знаме-
нательной даты, несмотря 
на дождливую погоду, про-
шел многолюдный митинг, 
на котором присутствовали 
коммунисты и сторонники 
партии из девяти сел райо-
на. Митинг начался с воз-
ложения цветов к памятни-
ку В.И. Ленину. Мероприя-
тие открыл первый секре-
тарь Целинного райкома 
КПРФ Петр СИЛИН. Среди 
выступавших были не толь-
ко коммунисты, но и бес-
партийные, много предста-
вителей молодежи. Высту-
пил также исполняющий 
обязанности главы адми-

социалистическая

100
лет

октябрьская
великая

1917
2017

нистрации района Генна-
дий ГИЛЁВ, который сказал 
много теплых слов в адрес 
партийной организации. 
Мария БУРНАШОВА прочла 
свое стихотворение, посвя-
щенное Октябрьской рево-
люции. 

После митинга в район-
ном Доме культуры состоял-
ся концерт, посвященный 
знаменательной дате, зал 
был полон. Выступали хоро-
вые ансамбли из сел райо-
на, коммунисты села Це-
линного, работники отдела 
культуры. Концерт удался 
на славу, зал подхватывал 
песни вместе с исполните-
лями, окунувшись в атмос-
феру прекрасных дней со-

ветского периода. В ходе 
концерта состоялось торже-
ственное награждение па-
мятными медалями ЦК 
КПРФ. 

Хабарский район 

В райцентре Хабары к 
100-летию Великого Октя-
бря был отремонтирован 
памятник на месте брат-
ской могилы красных пар-
тизан, похороненных в 1919 
году. Инициатором рекон-
струкции выступил заме-
ститель председателя рай-
онного Совета ветеранов, 
коммунист Анатолий ЛУ-
ГОВЦОВ. Инициатива была 
поддержана также сельской 

администрацией и предпри-
нимателями. 

2 ноября около отрестав-
рированного памятника про-
вели торжественное меро-
приятие, посвященное геро-
ям Гражданской войны.  
В тот же день от памятника 
стартовал автопробег, марш-
рут которого включал село 
Плесокурья и поселок Ново-
плотава. В автопробеге, по-
священном юбилею Октя-
бря, активное участие при-
няли коммунисты и сторон-
ники партии. 

7 ноября районное отде-
ление КПРФ провело торже-
ственный митинг, в кото-
ром приняли участие около 
60 человек.

акануне первой рус-
ской революции наибо-
лее знаменательным в 

Бийском уезде стало высту-
пление рабочих Быстрянско-
го прииска. Даже власти за 
высокую организованность 
назвали то выступление «Бы-
стрянской стачкой». 13 фев-
раля 1894 года рабочих при-
иска администрация попыта-
лась заставить работать в вы-
ходной день. Причем это тре-
бование было выражено в 
грубой, оскорбительной фор-
ме. Рабочие не вышли на ра-
боту, за что были оштрафова-
ны администрацией приис-
ка. В ответ на это беззаконие 
рабочие отказались работать 
вообще, выдвинув свои тре-
бования. Администрация 
прииска и прибывшая поли-
ция были не в силах прекра-
тить стачку. Арестованных 
зачинщиков рабочие освобо-
дили. Не помогли уговоры и 
угрозы прибывшей комиссии 
из Алтайского округа: рабо-
чие наотрез отказались рабо-
тать. Напуганные стачкой чи-
новники были вынуждены 
удовлетворить большую 
часть требований рабочих 
прииска. «Быстрянская стач-
ка» стала предвестником 
дальнейших революцион-
ных событий в Бийском уез-
де. Рабочие поверили в свои 
силы, убедившись, что толь-
ко сплоченностью можно до-
биться улучшения своего по-
ложения.

Первым крупным высту-
плением рабочих Бийска в 
1905 году была августовская 
забастовка рабочих-строите-
лей магазина купца Второва: 
около 40 рабочих отказались 
работать, требуя сокращения 
рабочего времени и увеличе-
ния зарплаты. Второв был вы-
нужден выполнить требова-
ния строителей.

В октябре 1905 года Бийск 
сотрясла забастовка печат-
ников. Рабочие типографии 
Реброва бросили работу и 
прошли с красными флага-
ми и лозунгами по улицам 
города. К ним присоедини-
лись рабочие других пред-
приятий. 

Решающую роль в измене-
нии настроения рабочего 
класса сыграло создание Бий-

ской группы РСДРП в 1905 
году. В результате ее актив-
ной деятельности начали пе-
чататься и распространяться 
в городе и окрестных селах 
листовки революционного 
содержания. До нашего вре-
мени дошли названия этих 
листовок: «К гражданам»,  
«К рабочим», «Где правда?», 
«Что делать?» и другие.

Напуганные революцион-
ными событиями в Бийске, 
чиновники Алтайского окру-
га прислали для усмирения 
бийчан жандармов во главе с 
подполковником Завьяло-
вым, которые 8 января 1906 
года арестовали местных ак-
тивистов – мирового судью  
В. Петрова, ветеринарного 
врача В. Яхонтова, старого 
народовольца Л. Ешина.

9 января 1906 года, в го-
довщину «кровавого воскре-
сенья», рабочие, ремеслен-
ники, служащие Бийска, воз-
мущенные действиями вла-
стей, с красными флагами, 
революционными песнями 
двинулись на митинг. На Ба-
зарной площади города со-
бралось до 3,5 тысячи чело-
век. Митингующие стали 
требовать освобождения 
арестованных, а получив от-
каз, избили Завьялова, со-
рвали с него погоны, отобра-
ли оружие и над головой сло-
мали шашку. Побитого жан-
дарма посадили в повозку и 
отправили в Барнаул. Аре-
стованных освободили. Это 
было уже откровенное анти-
правительственное высту-
пление.

В 1906–1907 гг. в Бийске и 
Бийском уезде не прекраща-
лись волнения. Дело дошло 
до того, что специальным 
царским указом Бийский 
уезд с января 1907 года объ-
являлся на военном положе-
нии сроком на 6 месяцев. На-
чались массовые аресты. 
Бийская организация РСДРП 
ушла в глубокое подполье. 

Но и в трудный период ре-
акции группа РСДРП не пре-
кращала свою деятельность. 
В городе и близлежащих се-
лах активизировалась работа 
агитаторов, выпускались ли-
стовки, работал социал-демо-
кратический кружок для пе-
редовых рабочих. В 1914 году 

на базе партийной группы 
был создан Бийский город-
ской комитет РСДРП, кото-
рый возглавили преданные 
делу революции борцы Захар 
Двойных, Иван Турусов, Кузь-
ма Фомченко, Яков Сизов. На 
предприятиях города стали 
создаваться первые партий-
ные ячейки.

В 1916 году была организо-
вана забастовка рабочих тек-
стильной фабрики братьев 
Бородиных. Выступления ра-
бочих всколыхнули и кре-
стьянскую массу Бийского 
уезда. Несмотря на удаление 
города от центров революци-
онных событий, малочислен-
ность и распыленность про-
летариата, преследования 
властей, в Бийске под руко-
водством городского комите-
та РСДРП ширилась активная 
революционная деятель-
ность, которая вливалась в 
общий бурлящий поток борь-
бы народа против эксплуата-
торского строя, приближая 
его гибель.

И это время настало, когда 
грянул Октябрь 1917-го.

17 декабря 1917 года в 
Бийске была провозглашена 
Советская власть.

Преодолев все противоре-
чия внутри партии, очистив-
шись от меньшевистско-эсе-
ровского влияния, в сложных 
условиях постоянной классо-
вой борьбы большевики соз-
дали Совет рабочих, солдат-
ских и крестьянских депута-
тов. Председателем исполни-
тельного комитета был из-
бран большевик Захар 
Двойных.

Новый городской Совдеп 
начал проводить в жизнь це-
лый ряд социально-экономи-
ческих революционных пре-
образований. Декрет о наци-
онализации Бийского коже-
венного завода был подпи-
сан лично Владимиром 
Ильичом Лениным. Были на-
ционализированы текстиль-
ная фабрика, типографии, 
несколько отделений круп-
ных торговых банков, город-
ских аптек и другие. Был 
установлен рабочий кон-
троль на промышленных 
предприятиях. Крупная бур-
жуазия города была обложе-
на единовременным нало-

гом, начали налаживаться 
хозяйственные связи по по-
ставки в город угля из Куз-
нецка и оборудования из Мо-
сквы, подготовлены парохо-
ды и успешно начата навига-
ция, проведены мероприятия 
по повышению заработной 
платы и ликвидации безрабо-
тицы. В больницах организо-
вана бесплатная медицин-
ская помощь, открыты шко-
лы для рабочих и крестьян, 
дом инвалидов и детская ко-
лония.

Но революционные преоб-
разования были прерваны 
наступавшими на Бийск от-
рядами белогвардейцев и бе-
лочехов. 20 июня 1918 года 
они заняли город. Начались 
аресты и жестокие распра-
вы, и в первую очередь были 
схвачены большевики, чле-
ны Совдепа, красноармей-
цы. Все социальные завоева-
ния были уничтожены.

Но даже в условиях жесто-
кого колчаковского режима 
большевики продолжали 
действовать. Под руковод-
ством Петра Мерлина была 
создана подпольная боевая 
организация. В окрестных 
селах начали создаваться 
партизанские отряды, кото-
рые затем слились в крупные 
соединения. Подпольщики 
готовили в Бийске и в Бий-

ском уезде вооруженное вос-
стание, но в организацию 
проник провокатор, и 20 че-
ловек были арестованы. Пя-
терых руководителей – Пе-
тра Мерлина, Василия Ша-
дрина, Николая и Максима 
Казанцевых, Михаила Ми-
трофанова колчаковский во-
енно-полевой суд пригово-
рил к смертной казни. 26 
июня 1919 года в районе ны-
нешнего привокзального 
сквера большевики-бийчане 
были зверски убиты. 

Но дело, начатое «мерлин-
цами», продолжили остав-
шиеся на свободе подполь-
щики. Совместные усилия 
бийской подпольной груп-
пы, партизанских отрядов и 
наступавших частей Крас-
ной армии в ночь с 8 на 9 де-
кабря принесли долгождан-
ное восстановление Совет-
ской власти в Бийске.

Жители города приступи-
ли к мирному созидательно-
му труду. А именами героев-
подпольщиков бийчане на-
звали улицы города и уста-
новили памятник на месте 
расстрела группы Мерлина.

Каждый год сюда прихо-
дят коммунисты Бийска, жи-
тели города, зажигают свечи 
памяти и вспоминают всех, 
кто отдал свои жизни за Со-
ветскую власть.

Бийск – город революционный
Владимир РИМЕР  Бийск 

  
 

Наш город Бийск по праву может быть назван 
городом революционной славы. Бийчане внесли 
заметный вклад в развитие революционного 
движения на Алтае против угнетения трудящихся 
буржуазией и царским режимом.

Перед автопробегом в Первомайском районе 

Концерт в честь 100-летия Великого Октября в райцентре Целинное 

Двойных Захар Яковлевич
(1876–1946)
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асходы на «бизнес-инку-
батор» в Бийске — это 
была лишь одна из то-

чек, по которой у нас появи-
лись вопросы. 

Во-первых, было предло-
жение не закрыть «бизнес-
инкубатор», а всего лишь 
расшифровать статьи расхо-
дов. А то выделяются 4 мил-
лиона рублей на инкубатор, 
и нет ясности, куда это пой-
дет и зачем. 

Во-вторых, если так «эф-
фективно» работает инкуба-
тор, как говорит его дирек-

тор, то почему он до сих пор 
не на самоокупаемости? 

В-третьих, странно выгля-
дит истерика, когда всего 
лишь попросили проверить 
эффективность этого проекта. 
Про закрытие пока и речи не 
было, всего лишь пытались ра-
зобраться с программами ад-
министрации в канун приня-
тия бюджета. Но если уже ис-
терят, значит, боятся чего-то, 
придется вникнуть глубже. По 
многим другим бюджетным 
статьям расхода появились во-
просы, которые депутаты-ком-

мунисты задавали и продол-
жат задавать и при обсуждени-
ях в комитетах городской Ду-
мы, и когда соберут руководи-
телей фракций. 

Мы видим, где есть воз-
можности сэкономить сред-
ства в статьях расходов в бюд-
жете, чтобы, урезав их, напра-
вить их дополнительно на об-
разование, спорт, культуру. У 
нас есть конкретные предло-
жения. Но администрация го-
рода не хочет расшифровы-
вать для депутатов подробно-
сти по статьям расходования 

средств: где, куда, как уходят 
средства. Нам говорят: «Ищи-
те на сайте, идите в 
«Консультант-плюс». Мы вам 
ничего давать не обязаны». 
Но у нашей фракции есть та-
кое понимание: «Если вы ра-
ботники администрации го-
рода Бийска, получающие 
зарплату, то, когда депутаты 
вам задают вопросы, должны 
на них отвечать, предостав-
лять информацию». А у нас в 
наукограде получается так: 
«Сформировала администра-
ция бюджет, отдала в Думу, и 

вы, депутаты, за него тупо го-
лосуйте». Но такого не долж-
но быть и не будет. Давно на-
зрел пересмотр формата взаи-
модействия депутатов и адми-
нистрации Бийска. 

И речь не только о депута-
тах нашей фракции. Поддерж-
ка других депутатов у нас тоже 
есть по дополнительным во-
просам о расходовании бюд-
жетных средств. В корне нуж-
но менять отношения в со-
вместной работе фракций де-
путатов Думы и администра-
ции Бийска. 

Вопросы по бюджету требуют ответа
Константин ШЕБАЛИН  
 
руководитель фракции КПРФ Бийской гордумы

Руководитель фракции КПРФ в Бийской городской Думе 
Константин ШЕБАЛИН прокомментировал предложения, 
озвученые на сессии депутатами-коммунистами.

ессия Топчихинского 
сельского Совета депу-
татов началась 8 ноября 

2017 года. Предположитель-
но на этой сессии сельсовета, 
должны были выбрать главу 
Администрации села Топчи-
ха. Почему предположитель-
но?  По той причине, что ни 
повестку дня, ни проекты ре-
шений депутатам заблаго-
временно не предоставили. 
О времени проведения сес-
сии  депутатов оповестили 
лишь 7 ноября. Народные из-
бранники могли только дога-
дываться, с какой целью их 
собирают. 

В повестке дня был рассмо-
трен вопрос о внесении изме-
нений в порядок проведения 
конкурса на замещение долж-
ности главы Администрации 
Топчихинского сельсовета. В 
качестве представителя кон-
курсной комиссии  перед де-
путатами выступила Светлана 
ГАСАЕВА. Она работает в Ад-
министрации Топчихинского 
района В должности  управля-
ющей делами – заведующей 
отделом организационной ра-
боты и по взаимодействию с 

органами местного самоу-
правления поселений. Светла-
на Викторовна сообщила, что 
конкурсная комиссия отпра-
вила запросы в необходимые  
инстанции для проверки све-
дений, поданных кандидата-
ми в главы села, и из некото-
рых учреждений ответы еще 
не пришли. В связи со сложив-
шейся ситуацией конкурс со-
стояться не может, и она хода-
тайствовала перед депутатами 
о перенесении даты проведе-
ния конкурса на более позд-
ний срок – на 8 декабря 2017 
года. Депутаты ходатайство 
удовлетворили, но самое ин-
тересное было позже. 

Накануне проведения этой 
сессии на имя председателя 
Топчихинского сельского Со-
вета депутатов Дмитрию Фри-
бусу поступило обращение, в 
котором сообщалось, что по 
целому ряду причин несосто-
явшиеся и перенесенные на 8 
декабря 2017 года выборы гла-
вы администрации села оппо-
зиционные партии Топчихин-
ского района и обществен-
ность села Топчиха просят счи-
тать нелегитимными. На день 

проведения этой сессии доку-
менты были поданы в конкурс-
ную комиссию от трех канди-
датов – это Евгений УТКИН, 
Марина БОГОДУХОВА и Ната-
лья КРАСКОВА. 

В связи с этими обстоятель-
ствами Николай АЛЫРЧИ-
КОВ, Александр ГЮНТЕР и Вя-
чеслав ЛАПТЕВ обратились к 
конкурсной комиссии с прось-
бой продлить прием докумен-
тов от граждан, желающих 
принять участие в конкурсе на 
замещение должности главы 
Администрации села Топчиха. 
На что Светлана Гасаева отве-
тила, что законом не предус-
мотрено продление работы 
комиссии и выбирать придет-
ся из зарегистрировавшихся 
кандидатов. Также она пояс-
нила, что продление работы 
конкурсной комиссии нару-
шит права зарегистрировав-
шихся кандидатов. Можно ли 
продлить работу комиссии, 
предстоит уточнить у специа-
листов. Также непонятно, чем 
нарушаются права вышеука-
занных трех кандидатов, ведь 
их не лишают возможности 
участвовать в конкурсе. 

В процессе завязавшегося 
спора слово взял депутат Топ-
чихинского сельского Совета 
Александр БОГОМЯЧКОВ. Он 
возмутился тем, что Совету 
депутатов не были представ-
лены кандидаты на долж-
ность главы Администрации 
Топчихинского сельсовета. 
Далее депутат добавил, что 
жители Топчихи недовольны 
такой системой избрания гла-
вы села, и он видит острую 
необходимость в изменении 
Устава Топчихинского сельсо-
вета в сторону перехода к си-
стеме прямых выборов главы 
Администрации. Он также 
предложил провести выборы 
главы Администрации села 
Топчиха в день предстоящих 
президентских выборов. 
Светлана Викторовна ответи-
ла Богомячкову, что прямые 
выборы представляются ей 
неактуальными и благодаря 
им сможет пройти «кто угод-
но». Но ведь ст. 32 Конститу-
ции РФ гласит:

 1. Граждане Российской 
Федерации имеют право уча-
ствовать в управлении дела-
ми государства как непосред-

ственно, так и через своих 
представителей. 

2. Граждане имеют право из-
бирать и быть избранными в 
органы государственной вла-
сти и органы местного самоу-
правления, а также участво-
вать в референдуме. 

3. Не имеют права избирать 
и быть избранными граждане, 
признанные судом недееспо-
собными, а также содержащи-
еся в местах лишения свободы 
по приговору суда. 

4. Граждане имеют равный 
доступ к государственной 
службе. 

5. Граждане имеют право 
участвовать в отправлении 
правосудия. 

Но самое главное и обидное 
– то, что Светлана Викторов-
на, похоже, считает, что жите-
ли Топчихи не в состоянии са-
ми решить, кому доверить 
власть в селе. Видимо, с ее точ-
ки зрения, топчихинцы не 
разберутся и выберут «любо-
го»: слишком старого, слиш-
ком молодого или необразо-
ванного. Хорошего же мнения 
Светлана Викторовна о своих 
односельчанах! 

Топчихинцы выберут «кого угодно»?
Вячеслав ЛАПТЕВ  

 
депутат Топчихинского районного Совета

Из выступления руководителя фракции КПРФ  
в Барнаульской городской Думе Елены 
ХРУСТАЛЕВОЙ в ходе обсуждения  
проекта бюджета.

Конфликт развернулся вокруг должности главы администрации Топчихинского 
района. Местные власти препятствуют нормальному проведению выборов на эту 
должность.

Благоустройство кладбищ 
вместо жилья

Елена ХРУСТАЛЕВА  
 

важаемые коллеги! Са-
мое значимое обсужде-
ние в Думе – это, безус-

ловно, обсуждение проекта 
бюджета, потому что, уста-
навливая бюджетные расхо-
ды, мы в первую очередь 
определяем стратегию разви-
тия нашего города.

Фракция КПРФ, рассмотрев 
детально проект бюджета го-
рода на 2018-й и на плановый 
период 2019 и 2020 годов, счи-
тает необходимым отметить 
следующее: данная редакция 
по определенным параметрам 
требует доработки. 

По сравнению с 2017 го-
дом без учета субвенций и 
субсидий в 2018-2020 годах 
сокращаются расходы по та-
ким социально значимым 
статьям,  как жилищно-ком-
мунальное хозяйство, обра-
зование, дошкольное образо-
вание, социальное обеспече-
ние населения. 

Например, суммы, опреде-

ленные в муниципальной про-
грамме «Барнаул – комфорт-
ный город» на 2015-2025 годы 
на статью «Обеспечение жи-
льем отдельных категорий 
граждан», именно ветеранов и 
инвалидов (установленных 
федеральными законами от 
12 января 1995 года №5-ФЗ «О 
ветеранах» и от 24 ноября 
1995 года №181-ФЗ «О соци-
альной защите инвалидов в 
Российской Федерации») в 
2018 году планируется потра-
тить 7 млн  492 тыс.  рублей, а 
2019-2020 годах – 23 и 23 со-
ответственно. При этом на 
подпрограмму «модерниза-
ция, технологическое разви-
тие МУП «Специализирован-
ная похоронная служба» г. 
Барнаула и благоустройство 
кладбищ в 2018 году планиру-
ется потратить  33 млн 681,1 
тыс., 34 и 31 млн в 2019 и 2020 
годах. Может быть, перерас-
пределить средства и опреде-
лить все-таки большую сумму 

пока еще живым ветеранам и 
инвалидам? При этом, на от-
лов и содержание безнадзор-
ных животных в бюджете вы-
делено 2 млн рублей. Сораз-
мерные цифры: 7 млн на инва-
лидов и 2 млн на собак. Следу-
ет найти возможность и 
выделить из тех статей, кото-
рые исчисляются миллиарда-
ми рублей, несколько десят-
ков миллионов и все-таки за-
крыть проблему с жильем для 
инвалидов. 

Кроме того, на статью «Пе-
реселение граждан, прожива-
ющих в аварийном жилищном 
фонде» в 2018 году выделено  
60 млн и по 62 млн рублей в 
2019 – 2020 годах. 

С учетом средней цены за 
однокомнатную квартиру 2 
млн рублей, в 2018 году пере-
едут из аварийного жилья 
всего 30 человек, что являет-
ся каплей в море от требуемо-
го. И таких примеров в бюд-
жете можно найти много.

Рамзан Кадыров предложил 
Ленина похоронить.

ут же оживилась Ксения Анатольевна Собчак: «Рамзан Ка-
дыров вслед за мной призывает похоронить Ленина», – го-
ворит она. Правда, добавляет, что решать должен Путин.

Решать, Рамзан Ахматович, должен не Путин. Решать дол-
жен российский народ. Решать он это должен на свободных 
выборах и референдумах.

Ксения Анатольевна у нас, известное дело, демократ. За на-
род ратует.

А что, давайте вынесем вопрос о Ленине на референдум. 
Очень было бы кстати. И чтоб два раза не вставать, вынесли 
бы не один, а сразу несколько вопросов.

Например вопрос о «Ельцин-центре» в Екатеринбурге: оста-
вить его или переоборудовать в музей Столетия Великой Ок-
тябрьской социалистической революции?

Ельцин-центр обходится бюджету намного дороже Мавзолея.
Вопрос о реформах Горбачева и деприватизации: осудить 

ли Михаила Сергеевича за избранный курс на всенародном 
референдуме или посчитать его деятельность конструктив-
ной?

Или, скажем, давно назревший вопрос: принять ли предло-
жение Александра Проханова о создании иконы Победы с изо-
бражением Сталина – не в качестве святого, а в качестве Вер-
ховного главнокомандующего, благословленного Богомате-
рью или святой Матроной?

А потом посмотрим на итоги всех этих вопросов.
У нас народ особенный, не всегда похожий на тот образец, 

который Ксения Анатольевна себе воображает. Результат мо-
жет быть крайне неожиданный – но демократия, она такая. 
Сулит нам много открытий чудных.

Сама зоологическая неприязнь российской буржуазии лич-
но к вождю русской революции и вообще к самому факту гло-
бального большевистского переворота – крайне показательна.

Русскую революцию Октября 1917 года ненавидели Ельцин 
и Егор Гайдар, Новодворская и Немцов, Собчак-старший, 
Яковлев и вся редакция журнала «Огонек».

Русскую революцию Октября 1917 года все так же ненави-
дят Собчак-младшая, Алексей Навальный, Алик Кох, Петр 
Авен, Михаил Швыдкой, Григорий Явлинский и вся редакция 
радиостанции «Эхо Москвы».

Всякий желающий может пополнить этот список лучших 
людей России и сказать: я тоже ненавижу русскую революцию 
Октября 1917 года.

Я понимаю, что в революции приятного мало. Но вы все-
таки задумайтесь на миг и спросите себя: а почему я в этой 
компании оказался, как так вышло?

Главное, не забыть приписать про «Окаянные дни» Бунина. 
Ведь истинные русские патриоты не хотят в компанию к Али-
ку Коху и Новодворской, они хотят в более приличную компа-
нию. К Бунину, например. Или там к Ильину и Зинаиде Гип-
пиус. Но главное все-таки – к Бунину. Ильина и Гиппиус не 
все читали, а Бунина даже Никита Сергеевич Михалков экра-
низировал.

Одна беда: Иван Алексеевич был барин. Ему положено бы-
ло презирать быдло и холопов, тем более восставших.

Посему, когда иной русский патриот захочет нам про «Ока-
янные дни» рассказать, то пусть он сначала на себя в зеркало 
посмотрит. Если он не узнает Никиту Сергеевича Михалкова в 
отражении, то, наверное, не надо и про «Окаянные дни».

Не надо, говорю. Это не ваша история, потомки рабочих, 
крестьян, мещан, и всех остальных кухарок и кучеров.

Простой русский человек на побегушках у буржуазии – пе-
чальный итог столетия революции.

Впрочем, пока Ленин, как личный демон российских бур-
жуа, лежит в Мавзолее, никому из них покоя не будет.

В общем, я за референдум.
Готовы ли к референдуму все желающие Ленина похоро-

нить, вот в чем вопрос.
Есть ощущение: если кто-то начнет Ленина хоронить – Ле-

нин в ответ похоронит их самих.

Тамара Алексеевна роди-
лась в Кемеровской области 7 
апреля 1940 года. Вступила в 
КПСС в 1973 году, награждена 
памятной медалью ЦК КПРФ 
«90 лет Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции», имеет знак ветерана 
партии.  Начала трудовую де-
ятельность после окончания 
Алтайской краевой культур-
но-просветительской школы. 
В 1962 году направлена в Ко-
сихинский район, где работа-
ла художественным руково-
дителем в Доме культуры. 
Вторично закончила ту же 
школу по специальности «би-
блиотечное дело», была на-

значена заведующей читаль-
ным залом районной библио-
теки. С 1967 по ноябрь 1991 
года работала в Косихинском 
райкоме КПСС статистом, за-
ведующей сектором партста-
тистики, партучета и анализа. 
После ликвидации райкома 
трудилась на почте.

Трудолюбивая, требова-
тельная, она была уважаема в 
коллективе и среди населе-
ния. После развала Советско-
го Союза и запрета КПСС сво-
им убеждения и коммунисти-
ческим идеалам не изменила. 
Не поддалась на провокации 
отдельных лиц, пытавшихся 
разложить и разрушить рай-

онное партийное отделение.
Будучи тяжело больной, ак-

тивно участвовала в партий-
ной жизни: размещала на до-
ме агитационный баннер, пре-
доставляла жилье для проведе-
ния партийных собраний, кро-
потливо разыскивала по 
району сторонников партии 
для привлечения их к обще-
ственной партийной работе.

Хороший, порядочный че-
ловек, верный товарищ, за-
ботливая и любящая мать, 
она воспитала троих достой-
ных детей. Сохраним добрую 
память о ней.

Косихинский 
райком КПРФ

руководитель фракции КПРФ

Барнаульской городской Думы 

Начнете Ленина хоронить –  
он в ответ самих вас похоронит

Захар ПРИЛЕПИН

Прощай, Тамара Алексеевна!
8 ноября 2017 года после тяжелой многолетней 
болезни ушла из жизни наш партийный товарищ 
– Тамара Алексеевна ГРЕЧНЕВА, стойкий 
коммунист, ветеран партии и труда. 
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8 В ЗЕРКАЛЕ ВРЕМЕНИ

Пресс-служба 

Алтайского крайкома КПРФ

 ноября в выставочном 
зале Алтайского государ-
ственного педагогиче-

ского университета открылась 
выставка, посвященная 
100-летию Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции. 

Представители вуза отмети-
ли, открывая выставку: «Таких 
мероприятий этот зал не видел 
давно. Люди, которые жили в 
эпоху СССР, могут подтвер-
дить, что при входе в зал сразу 
накрывает какой-то волной 
ностальгии: «Это было... Это 
мы видели... Это мы знаем...». 
Зрители – современные сту-
денты, которые этого не виде-
ли раньше, тоже будут, навер-
ное, под впечатлением. Нужно 
рассматривать историю как 
учительницу жизни. Поэтому 
тема 100-летия Великой Ок-
тябрьской социалистической 
революции остается предме-
том внимания не только для 
старшего поколения».

Первых гостей выставки по-
знакомила о своими работами 
художница Надежда ИВАНО-
ВА, напомнив: «Хочется обра-

титься к собравшимся сегодня 
не только как к „дорогим дру-
зьям“, но и со словом „товари-
щи“. Это полузабытое, но те-
плое слово многих греет сей-
час. Оно пришло к нам вместе 
с революцией, с ее идеями сво-
боды, равенства и братства. 
Этот праздник мы не должны 
забывать, ведь революция все-
лила надежду в сердца многих 
людей, которые жили столетие 
назад тяжело. Это наша исто-
рия, которую нельзя вычерки-
вать из памяти. Мне повезло 
жить во времена СССР. Как и 
многие, я была и октябренком, 
и пионером, и комсомольцем. 
Молодежь сейчас и не пред-
ставляет, как мы жили: учи-
лись бесплатно, лечились бес-
платно, после получения обра-
зования выпускники получали 
работу. Сказкой и фантасти-
кой выглядит сейчас, что квар-
тиры получали специалисты 
бесплатно. Но даже не это ма-
териальное было главным. 
Сейчас нет той близости меж-
ду людьми, которая была тог-
да. Было ощущение большой и 
дружной семьи, в которой и 

детям были предоставлены 
возможности бесплатного по-
сещения различных кружков в 
домах и во дворцах пионеров. 
А сейчас за все надо платить, 
чтобы развивать у ребенка 
какие-то его таланты и уме-
ния. Поселившийся в стране 
сейчас повсеместно золотой 
телец стал заглушать души. 
Тем приятнее было увидеть на 
выставке работы такого пред-
ставителя старой школы, как 
Валерий Петрович Марченко. 
Художник в той старой школе 
– это как композитор, сочини-
тель. С его работой соседству-
ют работы и нашего замеча-
тельного педагога Ильбека Су-
нагатовича Хайрулинова, и 
молодого художника Алексея 
ИВАНОВА, и молодого дизай-
нера и преподавателя Ивана 
БЫКОВА. Участником выстав-
ки стал и наш именитый член 
Союза художников, фронто-
вик, заслуженный художник 
России Владимир Кириллович 
ШКИЛЬ. От выполненных им 
портретов можно просто поте-
рять дар речи: нет уже сейчас 
такой академической школы 

за плечами художников. Своей 
сочной живописью представ-
лен на выставке Виталий Се-
менович Шубин – еще один 
наш старейший художник. 
Всегда узнаваемы работы 
Юрия Лукашина. Федор Ми-
хайлович Вертаков предста-
вил свои работы. С очень свет-
лой недавней своей работой 
заметное место на выставке 
заняла Ирина Леденева. посе-
тившие выставку представите-
ли старшего поколения полу-
чат огромное удовольствие от 
встречи с ушедшей эпохой, а 
молодежь много нового для се-
бя откроет из нашей общей 
истории».

Перед собравшимися вы-
ступила первый секретарь 
Алтайского краевого комите-
та КПРФ, руководитель фрак-

ции КПРФ в АКЗС Мария 
ПРУСАКОВА: «Прежде всего 
меня удивило количество мо-
лодых лиц на сегодняшнем от-
крытии выставки. Это прият-
но и не может не радовать. Я – 
выпускница факультета поли-
тических наук Алтайского го-
сударственного университета. 
Ранее этому периоду уделя-
лось в учебном процессе не 
так много внимания, чтобы 
студенты ощутили дух эпохи 
революции. И как раз такие 
выставки могут восполнить 
такие пробелы в восприятии 
молодыми людьми, студента-
ми, времени Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции. Радует, что к образу во-
ждя революции Владимира 
Ильича Ленина обратились 
сейчас молодые художники». 

авершилось открытое 
первенство города Бар-
наула по футболу. Ко-

манда «Серп и Молот», соз-
данная при поддержке Ал-
тайского крайкома КПРФ, по-
казала неплохой результат.

 Являясь одной из самых мо-
лодых команд, она смогла ока-

зать достойное сопротивление 
всем коллективам турнира. 
Команда не смогла набрать оч-
ки только в играх с призерами 
первенства, хотя и в этих играх 
результат матча зависел от од-
ного результативного удара. 
Во встречах со всеми осталь-
ными участниками турнира 

очки были набраны. В резуль-
тате команда «Серп и Молот» с 
13 набранными очками заня-
ла 7-е место, обойдя команду 
«Дружба» Павловского района 
и отстав на одно очко от ко-
манды «Фанаты», которая, 
кстати, была призером зимне-
го первенства Барнаула. Луч-
ший бомбардир нашей коман-
ды Михаил ЗУДИЛОВ с 12 го-
лами вошел в семерку лучших 
бомбардиров турнира.

Об уровне турнира гово-
рят следующие факты. На 
зимнем первенстве города 
мы играли с командой «Ди-
намо-2000», семь человек из 
которой в составе команды 

«Зона Сибирь» участвовали 
в чемпионате России, где за-
няли 2-е место. Все игроки 
получили звание «кандидат 
в мастера спорта России». 
Воспитанник команды «По-
лимер-2000» Максим ЕДА-
ПИН сейчас защищает цвета 
ПФК «ЦСКА», где дебютиро-
вал в юношеской лиге УЕФА 
в матче против швейцарско-
го Баделя.

Кстати, в прошедшем пер-
венстве «Серп и Молот» 
встречался с «Полиме-
ром-2000» и во втором круге 
сумел во втором тайме оты-
граться со счета 0:4, проя-
вив незаурядный бойцов-

ский характер. В этом году 
это единственный подоб-
ный случай в первенстве го-
рода. Стоит также отметить, 
что практически во всех ко-
мандах выступают игроки, 
прошедшие школу профес-
сионального футбола, а так-
же действующие профессио-
нальные футболисты, по тем 
или иным причинам находя-
щиеся в городе и для под-
держания формы заявлен-
ные за одну из команд.

В стартующем после Ново-
го года зимнем первенстве 
города команда «Серп и Мо-
лот» намерена улучшить свои 
спортивные показатели. 

Великий Октябрь в творчестве алтайских художников

Будущих педагогов алтайского края познакомили 
с художественной выставкой, посвященной 
100-летию Великого Октября.

На футбольных полях
Михаил ЗАЙЦЕВ 

тренер
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